

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA OBRA DE CHINA

Los niños ni fuman ni beben, ni los adolescentes tampoco

El Gobierno de Nankin, en un decreto en que dice que se propone regular y purificar las costumbres del pueblo chino, prohíbe con penas severísimas—penas chinas de cepo y palo—que bajo ningún pretexto se faciliten a los niños ni a los jóvenes menores de 20 años, tabaco ni bebidas alcohólicas. Quiere el Gobierno de Nankin velar por la salud pública de sus súbditos, y la prohibición se establece a rajatabla.

Naturalmente los niños o jóvenes que infrinjan la prohibición serán detenidos, y el rigor de las penas se aplicará a los vendedores y a los padres. Pormenor interesante: porque se da por descontado que los niños y adolescentes que tengan padre, se librarán muy bien de desobedecerle. Si el padre manda una sola vez al hijo que se abstenga de delinquir en este aspecto legal. El padre en China tiene autoridad máxima y además inspira a la prole saludable temor.

Está bien ese decreto del Gobierno de Nankin, como lo está otra orden referente a la asistencia o los cinematógrafos. Hay que velar a la vez por la salud del cuerpo y por la salud del espíritu. Y así como el tabaco y el alcohol envenenan el organismo así también envenenan la imaginación infantil las películas, que lo mismo en China que en España, tanto dañan producen y tanto contribuyen a la perversión de las costumbres.

A veces los pueblos gentiles dan ejemplo de buen sentido a los pueblos cristianos, y ese ejemplo que afecta a la educación de la «muchachada», es aplicable lo mismo a la juventud que se peina con lixador que a la juventud coetánea de la celeste república. Se está operando en China honda transformación que no ha de tardar en dar su fruto aunque no alcancen a verlo—y más les vale—las actuales generaciones. Allí se está formando no un pueblo sino muchos grandes pueblos que por hermandad natural de raza han de constituir siempre un solo núcleo de millones y millones de seres amarillos, que han de ser tanto más temibles cuanto más se asimilan la cultura occidental en el aspecto puramente material.

Puede que de ahí venga el castigo para las sociedades occidentales que prevarican y que por ese prevaricación que se traduce en la práctica en la corrupción de costumbres serán fáciles víctimas de la explosión oriental que desde siglos se considera como peligro futuro.

Evidentemente es una obra, no solo moral sino política, obra de gobernantes, que ven más allá del día que pasa, velar por la fortaleza de la raza procurar contar con una juventud sana, fuerte, brava, que no esté intoxicada de decadentismo. Y esos esfuerzos de los gobernantes chinos por apartar al pueblo de la indolencia y sacarle del embrutecimiento del alcohol y del opio y de la relajación de sentimientos que tantas veces enseña el cinematógrafo se inspira en un horizonte lejano pero que se prepara con tiempo y en bien de las generaciones subsiguientes.

El mundo que está en la infancia y que ha sido teatro de la caída de tantas y tan perfectas civilizaciones y que ha sufrido la conmoción de tantos desbordamientos de pueblos que han desruido y arrasado (a otros pueblos tiene en el Asia una incognita

para despejar en orden a estos problemas de carácter universal. Y debe mirar a China porque cuanto allí sucede afecta a todos.)

Y de vez en cuando tomar nota de medidas de Gobierno, que Europa debería tener tan arraigadas, que constituyeran costumbre, perdida en la lejanía del tiempo.

P. DE SALAMANCA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid la distinguida dama doña Matilde Palmer de Madrona.

—Ha salido destinado a Babastro el R. P. M. Ximilino Maron Mislenero del Inmaculado Corazón de María.

—Ha regresado de su casa de los Jabatos la familia de nuestro Director don Jesualdo Soter.

—De San Pedro del Pinatar ha vuelto doña Rafaela Martínez, viuda de Aguirre.

—También ha regresado de dicha playa doña María Martínez, viuda de Murcia.

NOTAS VARIAS

Ha regresado de Los Alcázares, don Fernando O'iva, con su distinguida señora y su hija Caridad.

—Invitada la Junta de Damas de la Cruz Roja, a las solemnes fiestas que mañana domingo han de celebrarse en el Barrio de Peral, con motivo de la bendición de la nueva torre de su iglesia, la Presidenta, ruega a todas las señoras asociadas se den por invitadas y asistan a los referidos actos, ostentando las insignias de dicha Asociación.

ONOMASTICOS

El Lunes festividad de Nuestra Señora de la Merced celebrarán su fiesta onomástica entre otras doña Mercedes Sívestre de Pinto, doña Mercedes de la Cuesta de Malo de Molina doña Mercedes Méndez de Carriño, doña Mercedes Delgado de Dorda, doña Mercedes Girón de Ayala.

Señoritas Mercedes Martínez Domenech, Mercedes La Torre, Mercedes Orriola, Mercedes Gutiérrez y Mercedes Uruga.

Felicidades.

Gas Levante S.A.

desea servirle a su completa satisfacción. Cualquier deficiencia que observen en su instalación o aparatos, debe comunicarlo inmediatamente a las oficinas de la fábrica para ser corregida.

Regreso del Alcalde

En el correo de ayer regresó a esta ciudad procedente de Madrid, el alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres.

Vuelve nuestro popular alcalde contentísimo de la afable acogida que en todos los Ministerios y Departamentos han sido objeto y del interés que presta el gobierno del general Primo de Rivera por resolver los problemas cartagenos.

El señor Obispo a Cartagena

Esta mañana ha continuado la con firmaciones en las Reclutas del Barrio de Peral nuestro Prelado,

En casa de los señores de López Pito, ha sido obsequiado con un almuerzo.

A última hora de la tarde está celebrando el señor Obispo, la bendición de la primera piedra para el edificio de Escuelas Graduadas en dicho barrio.

Mañana tarde tendrá lugar la bendición por el Prelado del Monumento al Corazón de María, que se inaugurarán oficialmente.

Después saldrá una solemne procesión con la Imagen de María, recorriendo diferentes calles y escolta un piquete de Infantería de Marina.

DE FOTOGRAFIA

El teniente vicario don José Riera y teniente cura de este Departamento don Antonio Gutiérrez, cumplimentaron en representación del clero castrense al señor Obispo, el cual tuvo frases de encomio por la labor que en pró de la Acción Social Católica vienen realizando, por lo que se felicitaba, y felicitaba a ellos.

DE FOTOGRAFIA

El lunes a las 9 de la mañana y cuatro de la tarde seguirán las confirmaciones en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

DE FUTBOL

Mañana tarde a las 5 se celebrará en el Stadium Cartagenense la inauguración oficial de la temporada futbolística, conteniendo nuestro titular con el notable equipo alcantalán «Hércules F. C.», quien en la actualidad se halla en muy buena forma.

El «Cartagena F. C.» alineará, probablemente el siguiente equipo:

Amadeo; Paz, Amollavieta; Jáuregui, Viguera; Hilario; Sobrino, Antónito, Morales, Sanz y Bayo.

El medio derecha, Bastida, no jugará por hallarse desentrenado y de Acha no sabemos cuales serán los motivos para que no se halle reintegrado aún al equipo.

El encuentro de mañana promete ser muy interesante, toda vez que el Hércules muestra grandes deseos de poder vencer a nuestro titular.

Por noticias particulares, nos enteramos de que para el próximo domingo día 30, se está gastando un encuentro con el Real Madrid, como devolución de la visita que nosotros le hicieramos.

C.M.

El Capitán General de la Región

Ayer estuvo en esta plaza para visitar las escuelas prácticas de Artillería, el Excmo. Sr. Capitán General de la Región, Castro Okrona a quien acompañaba su ayudante el general jefe de Estado Mayor de la Capitanía de Valencia.

El señor Castro Giroca sólo estuvo poco tiempo en esta ciudad marchando a Alicante desde donde regresará a Valencia.

Dentro de poco nos visitará de nuevo.

Fiesta cultural y patriótica

La Comisión Municipal Permanente, acordó anoche la celebración de una solemne fiesta el próximo día siete de octubre, en el Teatro Circo.

La fiesta tendrá un alto valor cultural y patriótico, y en ellas se solemnizarán las fiestas oficiales de la Raza el Libro y el Maestro; se celebrarán las bodas de plata de las Escuelas Graduadas de Cartagena, primeras en España, de las que en dicho mes será el XXV aniversario de su fundación, y tendrá lugar el acto oficial de la apertura de curso de nuestro Conservatorio Municipal de Música y Declaración, cuya validez académica fué otorgada a raíz de su creación en este verano.

En el acto tendrá lugar el reparto de premios a los alumnos de las escuelas municipales y nacionales de Cartagena y su término, y se proyecta que asistan a esta fiesta, elevadas autoridades y personalidades relevantes.

Buques de guerra

El «Almirante Cervera»

Además de las características ya publicadas en estas columnas, lleva el crucero «Almirante Cervera», tres estaciones completas de telegrafía sin hilos, una con más de dos mil kilómetros de alcance o (de socorro) y otra para los servicios de la dirección y observación de tiro.

La dotación la componen unos quinientos sesenta hombres.

Como Comandante va, el Capitán de Navío, don Angel Ruiz de Rebolledo; como segundo, el capitán de Fragata, don Miguel Fontenla y Maristany; y como tercero, el Capitán de Corbeta, don Francisco Vázquez de Casro.

El «Sebastián Elcano»

Fondó sin novedad en Buenos Aires, el buque escuela de guardias marinas de la Marina Española «Sebastián Elcano».

Fué objeto de un grandioso recibimiento, pues en el muelle esperaba todo el pueblo y una banda de música.

Al llegar el «Elcano», estableció una gran ovación, vitoreándose a España y a la Argentina.

Nuestros marinos están siendo agasajados y la Comandancia Española, allí residente ha organizado un programa de festejos.

Marcha del «Cíclope»

Esta mañana zarpó de este puerto, para Alicante, el buque auxiliar «Cíclope», con el fin de recoger un barco petrolero y conducirlo a Palma de Mallorca.

Submarinos y transporte de guerra a Cartagena

De mañana a pasado, llegarán a este puerto procedente de Ceuta, los submarinos «Isaac Peral», «B 1», «B 2», «B 3», «B 4», «B 5», «B 6», «C 1», y «C 2», y el transporte de guerra «Almirante Lobo».

El «Peral» y el «B-1», hace más de dos años que salieron de Cartagena, estando todo este lapso de tiempo en Ferrol.

V.

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.

TEATROS

El Circo abre sus puertas en la presente temporada el próximo día 28 con la compañía de revistas de Gómez Gimeno, debutando con el estreno de «Los Faroles», de Guerrero.

Después, como anunciábamos días atrás debutará el día 6 de Octubre Morano y el 31 una compañía de zarzuela, bajo la dirección del maestro Vicente Sanz.

—En cuanto al Principal también inmediatamente inaugura la temporada con «varietés» en re ellos el debut de las Hermanas «May Pyi».

A última hora nos enteramos que esta mañana la Empresa del Circo ha firmado un contrato con el representante de Pablo Gogé St. Viñas, para que actúe en Cartagena durante los días 19 y 22 de Octubre.

En la compañía, una de las mejores de España, figuran además de este divo, el tenor Francisco Godayol y la triple cantante Clárita Panach.

Desarrollo humano por electricidad

Según nos cuenta un cronista de «hechos trascendentes», en Estocolmo se ha efectuado un interesante ensayo de los efectos de electricidad en el crecimiento y desarrollo de los niños. En una escuela pública se revisaron el techo y paredes de una clase de hilos de cobre por los que pasaba una corriente de alta frecuencia. Los niños venían a construir el centro de una bobina de inducción. A esta clase asistían cincuenta alumnos y en otra contigua sin ninguna instalación eléctrica se reunían otros cincuenta semejantes a los anteriores en edad, estatura y desarrollo mental. Al cabo de seis meses de experiencia, los niños sometidos a la acción eléctrica habían crecido por término medio cinco centímetros tenían mayor peso y su desarrollo mental era también muy apreciable. Además se mostraban alegres mas activos y menos propensos a la fatiga producida por la enseñanza. Los profesores poseían también mayor capacidad para el trabajo en la clase electrificada cuyo ambiente oía a ozono aunque la presencia de este no ha ejercido ninguna influencia en los resultados obtenidos. Por otra parte, los niños que no asistieron a la clase electrificada solo experimentaron el progreso y desarrollo normales.

Es decir, que debido a la electricidad: la especie humana podrá crecer y desarrollarse como las plantas debido a la acción de los abonos.

NOVIOS

Los mejores retratos de boda los hace la Galería Fotográfica Casañ, Mayor 13; es la más perfeccionada y ujos, preferida de toda persona elegante.

Avisando un día antes podrán pasar los automóviles hasta la puerta de a galería.

Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

Casa Patricio

Esta casa vende con un 20 0,0 de descuento sobre los demás.